

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 15 DE AGOSTO
de 1780.

Constantinopla 17 de Junio.

Vuelven á renovarse las persecuciones contra los Armenios Católicos de esta Capital. Habiendo el Patriarca de los Griegos tenido aviso de que 4 Iglesias de Angora de su mismo rito se habian declarado Católicas, logró que el Gobierno mandase arrestar á los sujetos que habian cooperado á aquella mutacion; y ademas protegido por el Gran Visir ha excomulgado á todos los Católicos Armenios establecidos aquí. Estos han reclamado la proteccion del Embaxador de Francia que les ha sido útil en otras muchas ocasiones.

El comboy Francés de Marsella que se habia acogido á la Isla de Candia, se hizo á la vela para su destino; pero los vientos contrarios le obligaron á arribar á Suda en la Canéa.

Ha recibido la Puerta las siguientes noticias relativas al Príncipe Eraclio de Georgia.

Al frente de un numeroso ejército salió de Tiflis Ciudad de su residencia, y entró en la de Nacchivan donde mandó se le presentase el Patriarca Cismático Armenio, á quien pidió todos sus tesoros, amenazándole con que le pondria en un encierro si lo rehusaba. Atemorizado el Patriarca entregó al instante no solo el dinero sino sus alhajas y muebles preciosos. Dueño el Príncipe Eraclio de estos despojos se transfirió á Erivan é hizo arrestar al Baxá Comandante con su comitiva y familia; mandando seguidamente saquear la Ciudad y toda la Provincia.

No sabemos qué partido abrazará el Gobierno para atajar estos excesos antes que tomen mas cuerpo.

Petersburgo 30 de Junio.

ANtes de ayer llegó aquí de Moskow el Sr. Conde de Falkeinstein y fue á apearse á la casa del Embaxador de Viena. En la primera de dichas Capitales empezó desde luego á examinar las principales particularidades por los Archivos públicos dispuestos con admirable orden mediante los desvelos del Consejero de Estado Muller ; quien conversó largo rato sobre todo género de ciencias con el ilustre viagero. De allí pasó este á reconocer las fábricas de armas y acero establecidas en Tulla ; las quales le parecieron igualar yá casi en perfeccion á las de Inglaterra. Ayer tarde despues de haber asistido aquí á los Oficios Divinos en la Capilla Católica se transfirió al Sitio de Czarscozelo á visitar toda la Familia Imperial ; y á media noche se restituyó á esta Ciudad.

Fin de la Ordenanza sobre la navegacion.

Observando exáctamente nuestros vasallos interesados en el comercio marítimo todos los puntos de esta ordenanza pueden estar seguros de nuestra ámplia y eficaz proteccion para sus asuntos en los países e trangeros ; y de las diligencias zelosas de nuestros Ministros , Agentes y Cónsules residentes en ellos. A este fin el Departamento de los Negocios e trangeros comunicará con tiempo á todos sus Subalternos las instrucciones mas oportunas ; pero aquellos vasallos nuestros que se aparten de las disposiciones de este reglamento , no tienen que aguardar el menor amparo nuestro, por mas desgracias y daños que puedan sufrir en fuerza de su transgresion voluntaria de las órdenes que se les han dado de portarse con la mayor circunspeccion. El Tribunal de Comercio cuidará al notificar esta ordenanza á los Negociantes Rusos que trafican en los puertos , de remitir á las Aduanas las instrucciones necesarias relativas á su cumplimiento , é informar de nuestra voluntad á los Gobernadores de las Provincias marítimas para que todos los Tribunales se conformen puntualmente á ella en la parte que les toque. = Czarscozelo 19 de Mayo de 1780. = El original está firmado de puño de S. M. Imp.

Copenhague 17 de Julio.

SE guarda profundo silencio sobre el contenido de los pliegos que ha traído recientemente un corréo de Petersburgo ; de cuyas resultas hay conferencias diarias entre el Enviado Ruso y nuestro Ministerio ; infiriéndose que sean sobre asuntos de mucha importancia.

La esquadra Rusa anclada en este puerto (y que segun dicen permanecerá algunas semanas en el Sund) celebró antes de ayer el cumpleaños de la exáltacion de la Czarina al trono, y ayer los dias del Gran Duque empabesando todos los buques, y haciendo una salva general de artillería. El 9 el

Almirante y Oficialidad de dicha esquadra comieron á bordo de los navios Suecos surtos aquí, á lo qual correspondió el Comandante Ruso con otro espléndido banquete; á cuyo efecto hizo armar en la playa una espaciosa tienda de campaña, donde se pasó todo el dia en regocijos. A la noche hubo fuegos artificiales y bayle con un lucido y numeroso concurso de las principales personas del país que la curiosidad habia atraído; reynando en toda la funcion el mas delicado gusto y el mejor orden.

Han entrado felizmente en este puerto 4 navios mercantes Daneses procedentes de Indias con azucar, café, tabaco y otros frutos.

Llegan aquí diariamente marineros de Noruega para completar las tripulaciones de los buques de nuestra esquadra.

Aix-la-Chapelle 16 de Julio.

Ayer mañana entró en esta Ciudad el Rey de Suecia, habiendo rehusado todo cumplido y visitas. Por la noche concurrió al Teatro Francés. Esperamos se detenga aún cinco dias antes de salir para Spá, donde se propone permanecer 3 semanas.

Se han expedido órdenes á los Ministros de Dinamarca residentes en las Cortes de Versalles, Madrid y Londres para que las comuniquen una declaracion semejante á la que hizo la Corte de Petersburgo en Abril de este año.

Stockolmo 7 de Julio.

EL 27 del mes último salieron de Carlscrona 4 navios de guerra Suecos y una corbeta á las órdenes del Comandante Wagenfelt.

Viena 19 de Julio.

Acaba de ordenarse de menores el Archiduque Maxîmiliano, quien parece resuelto á abrazar el estado Eclesiástico. Asegurase que se le conferirá á este Principe la Coadjutoria de los Arzobispados de Colonia y Múnster.

Londres 25 de Julio.

Nada ha publicado la Corte en su Gazeta del contenido de los pliegos que traxo de las Antillas el paquebot el Ratlesnake; pero quanto refieren los demas papeles públicos tocante á la union de la esquadra del mando de D. Joseph Solano con la del Conde de Guichen, sin que la pudiese estorvar el Almirante Rodney, tiene muy inquieto al público por las fatales resultas que puede ocasionarnos la superioridad de las fuerzas navales enemigas en aquellos mares; ya sea intercep-

tando la division del Comandante Walsingham y demas socorros que podemos enviar alli ; ya invadiendo con mucha probabilidad de buen éxito algunas de las posesiones Británicas en aquella parte del Mundo.

La flota de cerca de 160 velas que salió de Jamayca el 4 de Mayo , cuyo cargamento se regula en 2 millones de libras esterlinas , ha llegado á Portsmouth comboyada por el navio Leon de 64 , otro de 50 y 2 chalupas armadas. Por estas embarcaciones se ha tenido noticia de un incendio que consumió todos los edificios de la calle de Puerto Real en Kingston, Ciudad de la Isla de Jamayca.

Aseguraban haber recibido la Corte aviso de que los Maratas acaudillados por el Kan Hider-Aly se habian hecho dueños de algunas posesiones de nuestra Compañia de la India sobre la costa de Coromandel; pero posteriormente ha recibido la Compañia un expreso con la noticia de que el Coronel Goddard los habia derrotado obligandolos á pedir la paz y volver los rehenes que se les dieron el año pasado quando desbarataron las tropas de la misma Compañia. Por el propio conducto se sabe la llegada del Almirante Hughes á la India con todo su comboy ; como asimismo que habiendo sido perseguidos 2 navios de la misma Compañia hasta el Cabo de Buena-Esperanza por 6 Franceses de guerra los tenian bloqueados alli ; de cuyas resultas despacharon los Ingleses un aviso al Almirante Vernon reclamando sus socorros para libertarse.

El Sr. Jayme Wallace Comandante del navio *Non Such* ha apresado 3 embarcaciones de un comboy Francés que iba de Brest á Nantes y Burdeos , obligando á una fragata que lo escoltaba á barar á la entrada del Loira , donde la prendio fuego. Se aguardan noticias mas circunstanciadas de este suceso.

Segun la relacion de Mr. Waldegrave Capitan de la Prudente , la fragata Francesa con que se batieron la Británica ya nombrada y la Unicornio el dia 4 del corriente , se llamaba la Caprichosa que habia salido del puerto del Oriente 8 dias antes. Hace los mayores elogios de la gloriosa defensa que hicieron así el Comandante Francés como toda su Oficialidad y tripulacion , sin querer rendirse hasta despues de tener muchos heridos y muertos entre estos el 1.º y 2.º Capitan , y el buque haciendo 5 piés de agua en la bodega , y en un estado tan lastimoso que siendo imposible conducirlo á Inglaterra ni darle los socorros necesarios para rehabilitarlo , hubo el apresador de quemarle recogiendo antes la gente. Nuestra pérdida en este

combate fue de 20 muertos y 31 heridos á bordo de la una fragata , y 3 muertos y 7 heridos á bordo de la otra.

Aunque se decia que el Almirante Geary estaba en ánimo de volver á Torbay se ha sabido despues que habiendole provisto abundantemente de quanto necesitaba se le ha enviado al mismo tiempo la orden de permanecer en su crucero hasta la entrada de varias flotas que aguardamos de las Indias Orientales y Occidentales.

En Portsmouth se alistán 8 navios de línea y 10 fragatas con víveres para 6 meses; ignorandose su destino. No falta quien se persuada que el Sr. Hughó Palliser tendrá algun mando naval en esta campaña.

Hubo el 12 en S. James un Consejo privado , á que asistieron los Lores Canciller y Presidente del Consejo , todos los principales Ministros de Estado y otros personages.

En el mismo dia besaron la mano al Rey los Señores Adán, Lee , Selwyn, y Kennyon para tributarle gracias por haberles hecho de su Consejo. Igual honra disfrutaron los Señores Jayme Wallace y Mandsfield por los empleos de Procurador y Solicitador general que se les ha conferido.

El Sr. Faucit Ministro Plenipotenciario del Rey con destino á las Cortes de Brunswich y Hesse-Casel acaba de tener una audiencia particular de S. M.

Habiendo el Principe de Gales entrado en los 18 años , que es la edad prevenida por las leyes para ser declarado mayor , recibió con este motivo los cumplidos de la Nobleza y de toda la Corte. Se queda disponiendo el Palacio de Carleton para que pase á habitarlo en fines de Octubre próximo.

El Gobierno ha hecho notificar á todos los habitantes de la Carolina Meridional que por afecto á la Metrópoli habian venido á buscar asilo en su seno , huyendo de las persecuciones de sus compatriotas insurgentes, que dispongan restituirse á su país , donde se les hará justicia.

El Teniente General Guido Carleton y otros 6 Comisarios encargados de exâminar las cuentas públicas en virtud de un acto del Parlamento expedido antes de vacaciones han prestado el juramento acostumbrado de desempeñar fielmente su comision , la qual se reduce á verificar con puntualidad la suma de los fondos públicos , llevar un estado de las varias caxas , exâminar los obgetos de su inversion y cuánto es el sobrante que el Parlamento podrá aplicar en caso de necesidad á las urgencias públicas. Las resultas de este exâmen se presentarán al Rey

y á las dos Cámaras del Parlamento en la próxima sesión.

Una carta de Scarborough asegura que aquella Plaza quedaba en buen estado de defensa , habiendose construido en ella 3 nuevas baterías y confiado su custodia á voluntarios bien disciplinados , de tal manera que quando no sea absolutamente imposible al enemigo hacer allí un desembarco , á lo menos le sería muy peligroso intentarlo.

Los Ministros tendrán todos los Sabados por la mañana sus juntas en el Palacio de Kiow para tratar de los negocios con el Rey segun se practicó el año próximo pasado.

A proposicion del Lord Ferrers hecha en la Cámara alta antes de la disolucion del Parlamento se tomarán las medidas necesarias para que sepa éste , quando vuelva á congregarse, el número fixo de Católicos que hay en el Reyno. El motivo de semejante averiguacion no es que se conciban nuevos recelos sobre el asunto : al contrario se dirige á desvanecer los que pudiese haber , mostrando quan disminuido está el número , y que por consiguiente es poco temible.

Amsterdam 28 de Julio.

REfieren las últimas cartas de Londres haberse publicado por carteles la venta de 7 navios Olandeses de los que llevaba baxo su comboy el Contra-Almirante Conde de Biland ; añadiendo que nuestro Ministro en aquella Corte habia hecho nuevas representaciones para que se mantuviesen á la República sus derechos y prerogativas ; pero todas en vano. De qualquiera manera , se espera que la neutralidad armada de las Potencias del Norte (á que acceden SS. AA. PP.) pondrá en breve límites á las vexaciones de la Marina Inglesa para con los navios de vasallos de esta República.

Los dos Plenipotenciarios extraordinarios de la misma nombrados para asistir á las conferencias que deben celebrarse en Petersburgo , partieron antes de ayer mañana , y cuentan estar á fines de Agosto próximo en su destino ; debiendo detenerse algunos dias en Brunswick y Berlin á su tránsito por aquellas Ciudades.

Segun cartas de Rotterdam los baxeles de guerra del departamento del Mosa tienen completas yá sus tripulaciones. En breve sucederá lo mismo á los buques armados que alista el Departamento de aquella Ciudad mediante las providencias expedidas últimamente para que los navios mercantes cedan de cada 3 marineros uno para equipar los de la Armada Olandesa.

Paris 1.º de Agosto.

EL corsario de Bolonia el Conde de Maurepás que apresó una goleta Inglesa denominada la *Bennette*, la qual iba de Jersey á Terranova cargada con comestibles y vestuario, ha entrado con su presa en la rada de Cherbourg; á donde tambien han sido conducidas 3 embarcaciones de 5 tomadas por la corbeta *Ouistiti*, la qual ha tenido que entrar en Calais á repararse por habersele roto el trinquete durante su curso al tiempo de dar caza á una embarcacion enemiga.

Mr. Macnemara Capitan de alto bordo y Comandante de la fragata de la Marina Real la *Fripone* ha apresado y llevado al puerto del Oriente al corsario Inglés nombrado el Príncipe Guillermo- Enrique de 16 cañones y 68 marineros.

El *Senante* la *Charmante Nancy* de Londres, de 160 toneladas y tripulado con 10 hombres, procedente de Portsmouth con un repuesto de harina, arroz, carne salada y otros víveres para Gibraltar cayó en manos del corsario el Conde de Artois del mando del Caballero Clonard, quien lo ha enviado á Bayona.

Escriben de Morlaix haber sido conducida á aquel puerto la embarcacion Inglesa la *Padmora* procedente de Chester para Londres, á donde llevaba 28 cañones de hierro del calibre de 24 de la nueva fábrica Inglesa. Esta presa fue hecha por el corsario Americano la *Princesa Negra*, Capitan Eduardo Macatter.

Acaba de publicarse una Real Cédula disponiendo varias mejoras y establecimientos caritativos en el Hospital general; al qual baxo la condicion de cumplirlas se le prorogan varias dotaciones que le estaban asignadas.

Tambien ha salido á luz un código voluminoso sobre los Hospitales militares precedido de una Ordenanza de S. M. sobre el mismo asunto.

Uno de los proveedores de la Marina ha enviado últimamente de esta Capital á Brest una docena de carros cargados de cobre, que se cree se empleará en forrar los navios de aquel Departamento; pues parece estar reconocido que semejante práctica los hace mas ligeros en el andar, y los habilita para permanecer mucho tiempo en crucero; siendo comun desde que se ha adoptado ver buques que se mantienen en un mismo apostadero mas de 2 años.

Rivadavia 31 de Julio.

EN la Feligresía de Castelle inmediata á esta Villa parió *Maria Arias*, muger de Luis Madarnas, el 27 del mes pasado á

las

las 11 de la mañana 2 niñas , y al anochecer del mismo dia 2 niños. Estas 4 criaturas fallecieron despues de haber recibido el Bautismo. La madre queda yá recobrada.

Madrid 15 de Agosto.

ANtes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Ildefonso , y hubo Besamanos general con motivo del feliz cumpleaños de la Reyna de Nápoles ; habiendo sido muy lucido el concurso de Grandes , Diputados de los Reynos , Embaxadores , Ministros estrangeros y otras personas de distincion que cumplimentaron á S. M. y AA.

El dia 3 del corriente falleció en esta Corte de edad de 71 años , 9 meses y 28 dias el Excmo. Sr. D. Alonso de Solís Folch de Cardona , Rodriguez de las Varillas , Valderavano, Duque de Montellano, Marqués de Castelnovo y de Pons; Adelantado mayor de Yucatán , Alcayde de la Alcazaba , Gibralfaros y demas fortalezas de la Ciudad de Málaga &c ; Grande de España de primera clase , Gentil-Hombre de Cámara de S. M. con exercicio , Caballero de la Insigne Orden del Toyson de Oro , Comendador de la Obreria , Dignidad de su Orden de Calatrava , Teniente General de los Reales Exércitos , Capitan de la Real Compañia de Alabarderos ; en cuyos empleos, en el de Coronel del Regimiento de Lisboa, Virey y Capitan General del Reyno de Navarra sirvió á S. M. por espacio de 45 años con un zelo y desempeño muy propios de su cuna.

Diccionario de la Lengua Castellana compuesto por la Real Academia Española reducido á un tomo en folio para su mas fácil uso. Se hallará en casa de D. Joaquin Ibarra, calle de la Gorguera: su precio 75 reales en papel.

Conferencias Monásticas escritas en Francés por D. Benito Vicente Monge Benedictino de la Congregacion de S. Mauro, y traducidas por el P. M. Fr. Matías Perez Narro , Monge Cisterciense de la Congregacion de S. Bernardo de la Corona de Castilla &c. Tomo 4.^o Se hallará con los antecedentes en la Librería de Manuel del Barco en esta Corte carrera de S. Gerónimo : y en Salamanca en las de Plácido del Barco , y de Alegría.

Mapa de la Isla de la Jamayca con los pasos que hay entre ella y las de Cuba y Sto. Domingo ; los Planos de la bahía de Kingston y de Puerto-Antonio : por D. Juan de la Cruz Geógrafo de S. M. Se hallará con las demas Obras del autor en la Librería de Copin Carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.